Cindad Real

El Gobernador, eleva su dimisión al Gobierno

## La U. G. T., la F. P. S. y la J. S. U. piden su continuación

El Gobernador civil de esta provincia, camarada Serrano, al constituirse el nuevo Gobierno, ha puesto a disposición del titular de la cartera de Gobernación, el cargo que, hasta la fecha, venía desempeñando a satifacción de las organizaciones políticas y sindicales antifascistas.

Esta decisión del camarada Serra no, no sorprenderá a los que conocen la pura y limpia trayactoria política del joven revolucionario socialista.

Su dimisión no es el cumplimiento obligado, en estos casos, de una fórmula de ritual. Responde a algo in finitamente más noble y elevado: es la demostración inequivoca de una con secuencia doctrinal, y la afirmación de un estado de conciencia rectilínea.

El Consejo Provincial de la U. G. T. y el Comité Ejecutivo de la Federación Provincial Socialista, han celebrado una reunión conjunta. Pese a nuestros esfuerzos por averiguar los asuntos en ella tratados, no hemos podido obtener respuesta a nuestra curiosidad periodística. Sin embargo no creemos estar desatinados al suponer que se han abordado extremos de política provincial. Parece ser también que ambos organismos resolvieron sobre la dimisión del camarada Serrano, acordando dirigirse al Gobierno para exponerle su identificación absoluta y efectiva solidaridad con la actuación del Gobernador, pidiendo en consecuencia-que el mismo sea ratificado en el cargo que viene desempeñando con tanto acierto para la República y la causa popular.

La Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas, en reu nión celebrada para examinar su posición respecto de la dimisión del cargo de Gobernador, presentada por el camarada Serrano, resolvió dirigir un telegrama cuyo texto publicamos a continuación:

"Federación Provincial Socialistas Unificadas, en nombre sus afiliados, ruega V. E. procure continúe puesto Gobernador civil, José Serrano Romero, por tener confianza masas y realizar ajustada política de Frente Po-

"J. S. U. a Ministro Gobernación"

#### Lo que dice el Gobernador

Enterados de la dimisión del camarada Gobernador, le hemos visitado para obtener detalles de la misma. Con voz anonanada y el acento sincero que le caracteriza, el camarada

Serrano, reafirma nuestro criterio so bre las causas determinantes de su actitud y nos asegura que desearía le fuese aceptada. Entonces, -dice-volvería a ser el hombre de la calle; volvería al contacto directo con el pueblo; me reintegraría a mi labor po lítica y sindical y creo que sería más útil para la clase trabajadora y para la revolución.

Tratando de inquirir nuevos detalles para servir a la opinión, el camarada Gobernador acalla nuestra curiosidad, manifestándonos que, en los actuales momentos, es obligado su silencio. Que él, respetuoso con la Autoridad, espera que el Gobierno pronuncie su última palabra, pues en todo momento está dispuesto a cumplir con los mandatos populares.

Aprovechando este momento, nos dirigimos al camarada Serrano, como Secretario General de las J. S. U.

Le preguntamos las causas de su dimisión del cargo que ostenta en la expresada organización juvenil, y responde, apesadumbrado:

"Mi dimisión de Secretario General de las J. S. U., me causa un profundo dolor en mi vida de luchador. Si tomo esta determinación, no es por otra razón más que la que me obliga una extraña mediatización política en las funciones peculiares de la Ejecutiva de la Federación. Yo, como jo ven unificado, cuyos arrestos y ener gías he derrochado a granel, para formar un organismo en donde la juventud de los diferentes partidos fu sionados se sintiera satisfecha, no pue do silenciar el disgusto que me producen las maquinaciones que pretenden desvirtuar la razón fundamental de su existencia: la unidad juvenil sincera.

Calla el camarada Serrano. Y nos otros respetamos su silencio en atención a sus emociones conjuntas de representante gubernamental y represen tante de las J. S. U.

No hemos sentido extrañeza por su dimisión como Gobernador, pero sí la hemos sentido, y extraordinaria, al conocer su resolución de abandonar su cargo en la J. S. U. ¿Es posible nos preguntamos-que alguien ignore lo que representa el camarada Serra no en el movimiento juvenil antifascista de la provincia?

José Serrano es algo más que un militante de las J. S. U., es un símbolo; un campeón de la unidad; de la unidad limpia y efectiva; de la unidad sin mediatizaciones; de la unidad por la unidad.

#### en Cataluña Los asesinatos

Gerona, 21.—Con objeto de inwestigar los sucesos ocurridos en al gunos pueblos do esta provincia, ha llegado a Orriol el magitrado señor Vidal, con un número de fuerza pública. En un lugar inmediato a la carretera fueron desenterrados diez y

siete cadáveres de personas asesinadas entre los días quince y diez y siete del corriente mes. Dos de ellos eran carabineros. Parece ser que los autores de estos crimenes han pasado la fron-

(Febus.)

#### Noticia de la Unión Soviética

Los aviones "Vladimir Lenin" y "José Stalin"

A comienzos del año 1936, en una de las fábricas de aviación de la URSS ha comenzado la construcción de los dos primeros aviones: el "Vladimir Lenin" y el "José Stalin". Cuan do éstos hayan sido ensayados en vuelo y experimentados en la práctica, se emprenderá la construcción de los otros avicates. Para hacerse una idea de la complejidad det montaje y de las dificultades que presenta la constucción, del trabajo minucioso que todos los tallanes de la fábrica tienen que ejecutar para que pueda el futuro gigante elevanse en el aire, basta citar una sola cifra: 93 precisam 41.000 piezas para

Todos los tallenes de la fábrica sin excepción están ocupados en la construcción del aparato. Las piezas stan-

dardizadas se fabrican no sólo para estos tres primeros aviones sino para todos los demás. A fines del año último la fábrica ha producido piezas en cantidad suficente para emprender el montaje de la mayor parte del avión. Muchas secciones completas del fuse laje y del cuerpo central del avión es tám ya dispuestas. En la misma época se dió comienzo al montaje de las alas del primer avión. Actualmente se construyen los depósitos de esencia y de aceite y el tren de aterrizaje.

"En el mes de mayo de 1937, ha declarado el director de la fábrica ésta comenzará el montaje de los aviones completos. Muy pronto, tomado su primer impulso en el campo de prue bas de la fábrica se elevará en el dire al primer avión gigante para saludar desde lo alto al vigésimo aniversario de la revolución de octubre."

# Guerra

Valencia, 21.—La "Gaceta" publica un decreto del Ministerio de Defensa, nombrando subsecretario de Gue rra a Antonio Fernández, jefe del Es tado Mayor Central, al coronel Vicente Rojc

(Febus.)

### Para el cultivo del arroz

Valencia, 21.—En el Ministerio de Agricultura se celebró esta mañana una reunión por los elementos industriales interesados en el empleo de cargamento de ulfato armónico llega do a nuestro puerto, dedicado con pre ferencia al cultivo de las tierras de arroz.—(Febus.)

## El alcalde de Madrid a Valencia

Madrid, 21.—Se ha reunido el Ayuntamiento que acordó que se nom brase Delegación del mismo en Valencia, Alicante, Murcia y Barcelona en representación de la Comisión de

El alcalde manifestó a los informa dores, que salía para Valencia con objeto de conferenciar con el Ministro de Obras Públicas, para ocuparse del descombro de Madrid y otras cuestio nes que afectan a la capital de la

(Febus.)

### Alocución a las líneas facciosas

Madrid, 21.—Desde los altavoces instalados a tal efecto, se dirigieron ayer desde nuestras filas a las fuer zas enemigas, unas alocuciones por el teniente coronel Estévez y el diputado por Valencia Miguel San Andrés. (Febus.)

## Ejemplo a seguir

Madrid, 21.—El Sindicato de Artes Blancas ha entregado con destino a los gastos da guerra, 65.415 pesetas, producto de la recaudación del cator ce de Abril, como día de haber, por los afiliados de este Sindicato.

#### Adhesión al Gobierno

Valencia, 21-El Comisario de las Brigadas Internacionales ha enviado telegramas en nombre de todos los voluntarios expresando su adhesión al Gobierno, al Ministro de Defensa y al Comisario General de Guerra Alvarez del Vayo.

(Febus.)

#### Pestaña a Valencia

Barcelona, 21.—Llamado por el Ministro de Defensa ha marchado a Valencia en automóvil Angel Pestaña. - (Fiebus.)

## Gratitud de la marina inglesa al «Jaime I»

En Almería hizo hoy la aviación enemiga tres bombardeos, cayendo en el mulle algunas bombas, cuya metralla causó varias víctimas entre la dotación del acorazado "Jaime I".

Esta tarde a las cuatro, llegó a Al mería el destructor inglés "Hafy", cuyo comandante se trasladó a bordo del "Jaime I", para testimoniar al nuestro la gratitud de los marinos in gleses por el eficacísimo auxilio que prestaron nuestros marinos a la tripula ción del destructor "H 35". Una comisión de tripulantes del "Jaime I" acompañó a otra del buque inglés has ta el cementerio, donde fueron despo sitadas coronas y ramos de flores sobre las tumbas de las víctimas del "H 35"

## Nuevo Subsecretario de Partes de Defensa Nacional

TIERRA

## En la Cuesta de las Perdices se ha ocupado una nueva posición

SECTOR DEL CENTRO:

Ligeros fuego de fusil y mortero en algunos frentes de la Sie rra del Guadarrama, sin bajas en nuestras filas.

Un buen golpe de mano efectuado por las tropas leales, se ocupó la casa denominada la "Embajada de Cuba", situada en la parte norte de la cuesta de las Perdices, que fué fortificada rápi

Un convoy enemigo, que intentaba entrar en la Ciudad Uni versitaria, fué disuelto por el fuego de nuestras ametralladoras.

La artillería facciosa disparó en la jornada de hoy sobre la población de Madrid, ocasionando daños y víctimas.

Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya):

Las tropas republicanas atacaron con intensidad por el frente norte de Guipúzcoa, ocupando importantes posiciones, causando al enemigo numerosas bajas y apoderándose de una ametralladora, un fusil ametrallador y varios fusiles. Por el centro de este frente el enemigo pretendió inútilmente avanzar, siendo rechazado enér gicamente por las tropas leales. Se hizo fuego de mortero sobre las posiciones enemigas de Piján, donde se causaron muchos destrozos.

La aviación facciosa, bombardeó algunas de nuestras posicio nes sin consecuencias.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En Oviedo intenso fuego de artillería dispersándose unas con centraciones rebeldes en el interior de la capital.

En el frente de León las tropas republicanas efectuaron una incursión en territorio faccioso, logrando volar varios trozos del ferrocarril de La Robla en las proximidades de La Vecila.

En los demás frentes, sin novedad.

#### AVIACION

## Varios vagones destrozados en Burgos

En la tarde de hoy nuestros aparatos bombardearon la es tación de Burgos, en la que había gran número de vagones. Las bombas cayeron sobre ellos causando enormes destrozos.

Se efectuaron diversos servicios de reconocimiento, todos ellos

### La lucha en Madrid Fracasan los intentos de ayuda a los facciosos de la Ciudad Universitaria

Madrid, 21.—Hoy se rompió la tranquilidad que se venía registrando en los frentes cercanos a Madrid. Por la Ciudad Universitaria y Puente de los Franceses, tras una intensa acción artillera, atacó al enemigo precedido de tanques, intentando municionar y abastecer a los sitiados en la Ciudad Universitaria, mientras, nuestras bate rías contrabatían a las contrarias, nues tras armas automáticas y nuestros mor terios en tres cuartos de hora deshicieron los propósitos de los facciosos. Todo el convoy quedó destrozado en el campo de lucha.

Las fuerzas republicanas que operan

en el sector de la carretera de la Co ruña, llevaron a cabo una acción decidida contra un edificio de sólida plan ta que existe en el cruce de la camete ra de La Coruña con la denominada de Castilla. Este edificio se conoce con el nombre de la "embajada de Cuba" Fué atacado por tres sitios. Al cabo de una hora de fuego, los rebeldes in tentaron replegarse. Por fin nuestras fuerzas asaltaron el edificio, encon trando dentro algunos grupos de fac ciosos que creían posible defender el edificio.

Se recogió gran cantidad de arma

## Manifestaciones del Presidente del Consejo Nuestra victoria es segura.-Devolveremos a España su integridad territorial

Valencia, 21.—El Presidente del Consejo ha hecho unas declaraciones al enviado de "L'Humanité" en las que ha dicho entre otras cosas:

"El Gobierno que yo presido, se guirá una nueva política de guerra, implantando el mando único y la unión de los Estados Mayortes de Tierra y Mar bajo una sola dirección. El Consejo de Ministros asumirá la dirección política y el Estado Mayor, la dirección técnica. Nuestra victoria es segura. Nosotros devolveremos a España su integridad territorial; de ninguna manera toleraremos el desór

den en la retaguardia. Se protegera la pequeña industria, la pequeña pro piedad y al agricultor. Nuestra poli tica exterior, seguirá las líneas mar cadas por el Gabinete anterior. De una vez para siempre, conviene que sepan en el extranjero qu'a el Gobierno de la Rpública española, contra el cual se sublevaron los generales traidores, no adeptará jamás que se hable de me diaciones con los insurgentes. Nosotros semos el Gobierno legítimo de Espana y no aceptaremos nunca abrazos de

(Febus.)

#### En Barcelona se continúa la recogida de armas

Barcelona, 21.—El Delegado de Orden Público manifestó a los periodistas que la tranquilidad era absoluta, y que continuaba intensamente la recogida de armas, y mañana acaba

el plazo que tiene fijado para ello, j espera que todos los ciudadanos que posean armas se pasen a entregarlas, a fin de que las sanciones señaladas en el Bando no tengan que ser aplicadas,